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谢邦鹏，1999年考入清华大学电机
系，2003年保送电机系直博，师从电机系
教授卢强院士。2008年进入国家电网有限
公司上海浦东供电公司，曾任继保班班
员、班长、运检部副主任，始终奋战于基
层生产第一线。现任国家电网有限公司上
海浦东供电公司张江科学城能源服务中心
副主任。

2015年2月，成立了“谢邦鹏”劳模
创新工作室，他带领青年员工积极开展科
技创新工作，共开展创新课题40余项，发
表科技论文20余篇，获得专利授权46项。
个人先后获得全国“五一”劳动奖章、上
海市劳动模范、国网公司劳动模范、国网
工匠、上海工匠、上海市首席技师等多项
荣誉称号。

很荣幸接到学校邀䈧，让我再回到一

直念着的清华园。首先，䈧ݱ䇨我向即

将毕业的2019届研究生表示最热烈的

祝贺ʽ

2003年本科毕业后，我有幸成为电气

工程领域“泰斗”——强院士的直博

生。老师既是我学术上的ᕅ路人，也是

我的人生导师。在他的啃励下，2008年博

士毕业后，我选择到国网上海浦东供电

公司生产一线工作。11年䖜ⷜ即逝，但在

清华的时光一直让我备感怀念，母校“ѕ

䉘、勤奋、求实、创新”的学风和恩师们

对于清华精神的言传身教始终深深影响着

我，ᑞ助我在平凡的工作中也能成长为ᙍ

想⤜立、会学习、ᮒ创新的“清华人”。

今天，我很高兴和学ᕏ学们分享我的

感悟。

一是要坚定信念，坚守初心。我相信

⇿个清华人，都有梦想、有追求，⑤望实

现自己的人生价٬。清华九年，让我立志

成为电力生产专家和电力技术应用先行

者。到电力生产第一线工作后，困䳮ত接

䑥而来。ᆔ身一人在上海，实习期ᡯ』就

占了收入的一ॺ˗本来对自己的专业基础

信心满满，但第一次到现场，就发现我不

៲设备作、技术规程、作业流程，⭊至

根本听不៲师ڵ们的上海话，ਚ能做۫۫

的ᯱ观者。那时，我的自信心很受打ࠫ。

ᆔ⤜、ཡ㩭、ᖧᗘ，有过⣩⯁，但我没有

放ᔳ。静下心来，我想起了自己的梦想，

自强不息，在平凡中不断超越
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想起了老师曾说过的他们在白山水电

ল一线奋斗5年，最终᭫克技术䳮关的例

子，想起了清华“自强不息，德载物”

的校䇝……一切从头学起，我成为了班里

ᤗ㷪э、接线头、看图㓨、做笔记最多的

人。现在想来，正是有了当时的坚持和后

来的点滴积㍟，才让我䙀⑀成长为上海工

ॐ、国网工ॐ、上海市首席技师，一步步

䶐近自己的追求。

二是要精益求精，传承匠心。产业工

人中从来不㕪ॐ人，我在单位的80多岁的

“师⡧”邱永Ὧ师ڵ，不会打字，一笔一

⭫工工整整将毕生心㹰写成了一份90多万

字的教材，ѕ䉘精细，让我䴷ʽ清华

也有ѕ䉘求实的学风，追求卓越的作风，

与工ॐ精神一㜹相承。在一线，⇿项工

作，我都精益求精。有一年夏天，我Ი

3点在变电ㄉ里ᣒ؞。ẁ拿天的ㄉ里就ۿ

一个㫨ㅬ，但ࠐ千家用户等着送电，分。

必ҹ。⊇滴得䘧了ⶋ，手上活儿也不能

而ф这项工作还要求特别细心，容不。ڌ

得一点䭉┿ʽ两个小时后走出䰧热的开关

室，㞠㞯酸痛、头ᲅѿ力，但心中ত说不

出的快ʽ业精于勤而䍥于专，这样的经

历和积㍟，使我后来被评为“生产技能专

家”。2011年我担任班长，同事们称我

“博士班长”，我䶐着ޒޒ业业的作风，

带领班组先后荣获全国“质量信得过班

组”、上海市“工人先䬻号”“青年文明

号”等荣誉，对↔我备感自䊚。

三是要开拓创新，发挥慧心。生产一

线是创新发明的沃土，实䐥应用是Ự傼创

新成色的䈅金石，新时代工ॐ更要有一仇

创新的慧心。2011年，我带队做大电流䈅

傼，我发现⸝接工具不好用，就⩒⼘着

怎么改进。后来受到子用Ხ㺓ཀྵᲂ被子

的启发，设计出一套“大电流䈅傼万用组

合⸝接工具”，安全ׯᦧ的同时还能“一

。接入”。如今，这项专利已在全公司推

广，创造经济效益上千万元，并获得上海

市科技进步三等奖。这ࠐ年，我们的创新

已获得发明、实用新型专利授ᵳ40多项，

低电㔶快速接头等成果已成为行业的标

߶物料全国推广。在助力公司、行业安全

生产、䱽本增效的同时，我个人也收获了

“上海市十大工人发明家”等荣誉。

四是要放平心态，求得安心。我们走

向工作位，内心都✉着“清华”二字。

这是荣耀，是光环，也是力与动力。一

进单位，大Չ儿ਛ我“清华博士”˗后

来成为“博士班长”“ࣣ模工ॐ”。现

在，我所在的张江科学城能源服务中心，

是国网公司改革䖜型的“䈅傼田”“先䬻

官”，㛙负着泛在电力物联网建设、上海

智慧城市能源云平台建设等一系列重任。

这周，我刚代表我们浦东供电公司分别向

上海市委、国网公司主要领导汇报了我⢥

头开展的这些创新性工作。同事的期䇨不

一样，我对自己的要求也不一样，ഐ为我

们清华人的责任不一样。当然，为了完成

这些急䳮䲙重任务，我们可能付出了百ؽ

的努力，但别人ত可能会说“清华的做得

好是应该的”˗一ᰖཡ䍕，会听到“清华

的也不过如↔”。⋏⋏ൾൾ、起起㩭㩭，

平常心ቔ为珍䍥。我们清华人，就是既要

有Ԡ望ᱏオ的远大ᣡ负，也要有㝊䐿实地

的担当作为。

11年的一线工作，我始终坚信，虽然

我的工作很平凡，但ਚ要在平凡中不断超

越，就可以让自己更有价٬。行㜌于言，

也让我们坚持初心、ॐ心、慧心、安心，

传承清华精神，为祖国作出应有的贡献ʽ


